

RAPPORT MORAL PRESIDENT AG 13 janvier 2023 – Luc Médinger

Merci à tous de participer à cette AG, aux membres du comité directeur, aux encadrants, aux adhérents du CSA qui nous font le plaisir de partager cette assemblée générale et également à la municipalité d'AURAY ainsi qu'à AQTA qui nous soutiennent et nous accompagnent.

La première où la situation est normalisée pour nos conditions de pratique et d'échanges après quasiment 3 années d'adaptations aux conditions COVID. Le contexte restant toutefois soumis à d'autres aléas apportés par une météo particulièrement sèche et un contexte géopolitique hasardeux.

Adaptation et Reprise.

Le monde bouge, les conditions de mise en œuvre de nos activités et pratiques changent, se durcissent ou s'assouplissent mais nous nous sommes adaptés et avons finalement pu avoir une très bonne activité pour laquelle nous reviendrons au fil des interventions des responsables de commissions.

Nous sommes forts de 140 adhérents, avec des efforts pour la formation de nouveaux adhérents que ce soit en plongée ou apnée.

Vis-à-vis de nos projets énoncés lors de l'AG de l'année dernière :

- La municipalité d'Auray et AQTA ont maintenu leurs soutiens financiers, la mise à disposition de locaux (club et salles de réunions) et une mise à disposition de lignes de piscine. Nous avons également eu une réfection des locaux techniques.
- Eric Chatel, son équipe adaptative en fonction des demandes et le soutien du lycée maritime (convention) ont permis d'avoir un bateau pleinement opérationnel quel que soit le lieu. Il faut particulièrement le remercier pour cette activité.
- Des nombreuses propositions de sorties en mer pour l'exploration et de la formation, un peu moins d'activité pour la PSM et l'apnée.
- Les contrôles du matériel TIV ont été réalisés, pilotés par Florent pour le suivi et l'organisation
- Des formations, initiateurs, Niveau 1, 2, 3, GP, DP, et TSI bouclées avec un remerciement tout particulier à Fred et toute l'équipe des formateurs
- Des propositions de nage en mer maintenues et largement suivies
- Une vie associative bien présente,
- Des réunions de bureau régulières
- Des projets qui continuent à se développer notamment avec Philippe pour l'Handiplongée, la commission Bio et de nouveaux investissements en étude, compresseur et bateau.

Malgré toute cette positivité, nous avons une activité soumise aux changements de la météo, les conditions de sécheresse et les contraintes que cela a pu avoir notamment sur l'accès à la piscine doivent nous rappeler, l'impact de notre activité au niveau environnemental. Ceci nous invite à mettre en œuvre des pratiques plus respectueuses, dans cette optique et à notre niveau, tout ce qui permet de réduire nos consommations, énergie, eau doit participer à la réflexion de nos organisations et investissements futurs. L'évolution des conditions géopolitiques vis-à-vis du prix de l'énergie nous incite également à accélérer cette démarche.

Evolutions climatiques, géopolitiques mais également caprices de voisinage, nous avons eu quelques différents en raison du bruit et de notre activité au club avec un établissement voisin.

Des échanges positifs avec la mairie d'Auray, la police municipale et le plaignant ont permis de relativiser ce point d'achoppement avec des adaptations mineures pour les locaux du club en termes d'insonorisation, mais surtout cela nous a permis de rebondir pour faire évoluer notre vieux compresseur vers un projet de nouveaux dispositifs de gonflage.

Pour revenir au bilan 2022 vis-à-vis des principaux engagements : les responsables de commission en détailleront le contenu, mais les objectifs ont été satisfaits.

Nous avons pu entreprendre tout ce qui était prévu avec des grands remerciements vis-à-vis de tous les formateurs qui ont fait plus que le "job".

Nous avons décidé en bureau d'augmenter raisonnablement le prix des sorties pour nous adapter à l'évolution du prix des carburants après plus de 10 ans de stabilité. Ce point n'a pas été soumis au vote de l'assemblée en raison de la volatilité du prix de l'essence. Cela sera régularisé à travers le vote du budget.

Et pour la saison 2023, dans la continuité de 2022 ou presque...

Un club où nous devons prévoir la remise en état de la salle de réunion, peinture, aménagement et surtout un sérieux tri de plus de 20 ans d'entassement.

De nombreuses activités et projets en perspective dont spécifiquement :

Implication vis-à-vis des jeunes :

Séances de baptêmes à prévoir avec le Lycée Emile James, fête du sport,

Activité de l'handiplongée

Philippe et Marc vont poursuivre et développer.

Les formations : tous "coupables" de très bien faire

Ces 3 activités s'inscrivent dans le cadre de notre implication au niveau de la vie sociale, mobilisent des heures de bénévolat valorisables et sont largement mises en avant dans les demandes de subventions. Notre soutien collectif est indispensable.

Ces items sont des marqueurs de l'implication du club dans la vie locale et participent à l'engagement de la mairie, AQTA vis-à-vis de notre association.

Et aussi :

Les Explorations et sorties mer plongée, que nous espérons tout aussi nombreuses que l'année dernière avec nos nouveaux DP.

Mais également avec la recherche de volontaires pour organiser des séjours club, d'un WE ou plus

Une activité plus soutenue pour les sorties APNEE et PSM que les années précédentes, nous avons des renforts significatifs d'encadrants cela devrait participer à cette démarche.

Un projet à court terme pour l'activité gonflage des blocs :

Notre compresseur commence à présenter des signes de faiblesse malgré un entretien plus que soigneux, voir affectif de la part de Daniel et nous envisageons son évolution en 3 temps.

2023 : Mise en place de tampons 300 bars avec l'achat d'un petit compresseur (15m³/h) pour satisfaire cette pression et maintien de la rampe à 200 bars. Cela limitera le bruit, le nombre de mise en marche du compresseur actuel pour 1 à 3 blocs (50% de l'activité on/off) et nous servira de back-up en cas de défaillance du compresseur actuel.

Achat de nouveaux blocs club dont 6 NITROX pour être gonflés à Vannes avec une convention interclub.

2024 : recherche et installation d'un compresseur d'environ 30 m³/h 300 bars et revente des 2 compresseurs

Fin 2025 : dans 3 ans le club n'acceptera plus de blocs 200 bars, nous passerons au standard 230 bars. Cela nous laisse 3 ans pour nous séparer, club et adhérents de ces blocs 200 bars.

Un projet moyen terme : le remplacement du bateau, une réflexion est en cours pour préciser ce besoin, nombre de places, programme, consommation, mais nous devons également prendre en compte une

évolution de l'accès au littoral notamment dans le golfe, pour exemple le port de Larmor-Baden et l'impact consommation.

Pour la sécurité

- En tant que président, j'ai veillé et privilégié la mise à disposition des moyens pour assurer nos activités en toute sécurité et je pense que mon successeur sera tout aussi sensible que moi sur ce point.
- Le rappel du respect des prérogatives, consignes et protocoles,
- Une incitation à participer à toutes les actions de recyclage sécurité, sauvetage, RIFA pour acquérir et conserver les bons réflexes d'intervention, ceci nous a encore été bien utile cet été. en début d'année 2023 des sessions seront proposées .
- A maintenir une activité physique de fond.
- Et à surveiller votre hygiène de vie

Pour l'activité

- Nous restons un club dynamique.
- Par le nombre de pratiquants et de nouveaux adhérents, les sorties et nages proposées
- Nous continuons à développer des collaborations inter-clubs pour des formations (RIFA), l'organisation des sorties et d'autres activités (Ex CIVAUX,), des nages en commun (Etel, Toulindac) par exemple.
- Nous continuons à former, sortir en mer, à prendre plaisir sous l'eau.
- *Un rappel : notre association n'est pas un prestataire de services et notre intérêt comme adhérent est de participer, cela constitue notre force. Cela doit rester une co-construction participative. Cela coûte forcément un peu de temps.*
- *Être attentif à promouvoir des sorties club, cela n'empêche pas de se faire des sorties entre copains, mais sans engager de matériel du club et ne doit pas devenir la norme.*

Si j'ai encore quelques messages à faire passer.

Proposez-vous, pour mettre en place un turn-over, cela permet aussi de développer nos activités, d'avoir de nouvelles idées et d'éviter la lassitude.

N'hésitez pas à investir un peu de temps, c'est plutôt sympa et peu contraignant.

Comme je vous l'ai dit l'année dernière, à l'issue de cette AG, je quitterai ma fonction de président et le nouveau comité directeur élira son nouveau bureau. Les raisons sont essentiellement pratiques vis-à-vis du fonctionnement du club, ce n'est par dépit ou manque de motivation, mais en 2023 je pense pouvoir passer beaucoup plus de temps sur l'eau et l'exemple de l'année 2022 où je suis parti plus de 2 mois en mer me renforce dans cette décision. Il faut pouvoir conserver une relative proximité avec le club.

Avant de laisser la parole à notre trésorière, je tiens encore à vous remercier pour toutes ces années comme président avec des remerciements tout particulièrement à Dominique et Sylvie, leurs suppléments Elisa et Yann, à tous les membres du comité central, aux formateurs, DP, responsables de commissions qui font vivre le club, et permettent à tous les adhérents d'avoir un club attractif et plutôt sympa.